

HERALDO DE MURCIA

DIARIO DE LA NOCHE

Año I.

Oficinas: Alf. ro. 6, accesorio
Talleres: Saurin, 1.

DOS EDICIONES DIARIAS

Precios: Murcia, 1 pta. al mes
Fuera, 3 trimestre

Núm. 39

MURCIA 8 DE JUNIO DE 1898

NUESTROS HEROES

Las noticias del último combate de Santiago de Cuba, si llenan el ánimo de tristeza por los héroes que en cumplimiento del deber han inmolido la preciosa existencia en los altares de la patria, ensanchan en cambio el corazón, porque demuestran que la sangre vertida no ha sido infructuosa y que los yanquis una vez más han visto frustrados sus propósitos de profanar con su planta vil el suelo sagrado de aquel pedazo de tierra española.

Heroísmo y bravura sin par, han desplegado nuestro ejército y marina en rechazar el poderoso ataque de la potente escuadra enemiga. Heroísmo y bravura, que les inspiraba un corazón sereno y denodado, un amor incontrastable a la patria y un estóico desprecio hacia la muerte, propio de los que en toda ocasión saben cuidar mucho más de la honra que de la vida, y no vacilan un momento en el generoso y abnegado sacrificio de esta última.

Decididos, con la confianza en la inmensa superioridad del número y de los medios de ataque, pretendía la flota enemiga un desembarco en tierra de Santiago de Cuba. Pero nuestros buques y nuestros fuertes, respondiendo briosamente al ataque del enemigo, frustraron sus propósitos, causando averías y bajas con sus certeros disparos en los buques norteamericanos.

Dolorosa ha sido la muerte del segundo comandante del «Reina Mercedes», D. Emilio Acosta, que ha muerto gloriosamente, como mueren los héroes, sobre la cubierta del crucero. No menos dolorosa la de los demás valientes defensores de España, ora del ejército o la marina, que al perder la existencia en aras del patrio amor se han hecho acreedores, con el mejor de los títulos, a la gratitud y al eterno recuerdo de sus compatriotas.

Su hermoso sacrificio ha demostrado una vez más, que en España no se ha extinguido ni puede extinguirse jamás la raza de los héroes: que seremos un pueblo pobre, un pueblo arruinado, pero un pueblo con honra, a quien no intimidan las amenazas de los poderosos ni amedrentan todos los ejércitos y escuadras del mundo.

El último combate de Santiago, ha sido un nuevo título de gloria para nuestro ejército y marina: ha sido una nueva humillación y una nueva ignominia para el enemigo, que una vez más se ha visto obligado a retirarse en vergonzosa huida ante la brillante defensa de los nuestros.

¡Llor a los que tan bravamente han peleado en aras de la más santa de las causas!

¡Recuerdo eterno e impercedero a los que en los altares del deber y el patriotismo, han vertido su generoso sangre y han perdido su preciosa existencia!

¡Viva España! ¡Viva su Ejército y su Marina!

QUINTAS

Haciéndose eco de las denuncias formuladas en el Senado por nuestro paisano y amigo Sr. López Parra, «Las Provincias de Levante» consagra anoche un artículo al asunto de las quintas: aludiendo reticentemente a supuestos chanchullos que se dice vienen cometiendo en los reconocimientos y otras operaciones de las mismas.

No hemos querido ocuparnos de este asunto, por creer que no corresponde ni es digno de la seriedad de la prensa, recoger del arroyo murmuraciones más o menos gratuitas, que pueden ser fundadas pero que también pueden no serlo, y hacer de ellas base de una acusación gravísima contra respetables personalidades, a cuya honra afectan muy esencialmente tales murmuraciones.

Es cierto que un periódico de la provincia, «El Demócrata» de Lorca se ha ocupado de dicho particular en un suelto, que al parecer ha servido de base para la denuncia formulada en el Senado: pero dicho suelto estaba fundado solamente en un «dicse», no alu-

diendo ni haciendo referencia alguna a pruebas que pudieran existir, para dar a la denuncia caracteres de certeza y de evidencia.

Por esta causa, no reproducimos nosotros aquel suelto ni nos hicimos eco de él: por esta razón no hemos formulado denuncia alguna sobre el particular: porque las que hagamos en este periódico, habremos de formularlas con franqueza y con valentía, no con reticencias y haciéndonos eco de aspersiones vertidas en el café o en la plaza pública; habremos de basarlas en pruebas concluyentes y terminantes, que no nos expongan por un error lamentable a pasar plaza de calumniadores.

Según referencias que tenemos por de buen origen, en los reconocimientos de quintas correspondientes a otros reemplazos anteriores, han resultado los mozos inútiles en proporción mucho mayor que la del año actual, sin que periódicos que ahora pretenden poner el grito en el cielo hayan escrito una sola cuartilla referente a dicho particular.

¿Es que se pretende acaso, hacer de esas murmuraciones de arroyo arma política para combatir a alguien? Si así fuera, el hecho nos parecería inícuo y digno de reprobación y censura.

Existen por el contrario esos supuestos chanchullos de que se habla? Pues dígame claramente y sin nebulosidades, y nadie nos ganará a denunciar valientemente los hechos y a exigir toda suerte de responsabilidades para los que resultasen culpables.

Vengan pruebas, si pruebas existen y nosotros demostraremos que en la defensa de la moralidad y del interés público, no sentimos vacilaciones, ni desmayos, ni tibiezas; pero que nadie pretenda que nosotros contribuyamos a una obra de difamación más o menos gratuita, que no se apoye en fundamentos sólidos y cuyos móviles pudieran ser otros muy distintos a la defensa de la moral.

DAZA

Sr. Director del HERALDO DE MURCIA.

Muy Sr. mío y de mi distinguida consideración: Renuncio a rebatir los argumentos de mi contrincante en la cuestión Daza; limitándome a consignar que, según las disposiciones vigentes, D. Manuel Daza y Gómez es natural de Alhama y en la actualidad vecino de Yecla, como fué vecino de Lorca y de Madrid. Nada más.

Sobre otras circunstancias, hablaré mucho que hablar, y esto tal vez nos llevaría a terreno vedado.

Así, doy por terminada la discusión; y sentiré que en adelante se me dirija nueva réplica, porque me verá en la necesidad imprescindible de no contestar.

Y ya que me ocupo de rectificaciones acerca del inventor, algo voy a decir también concerniente al invento.

Por noticias particulares de buen origen y por carta reciente, que tengo a la vista, de persona allegadísima a Daza, puedo asegurar de modo terminante que mi paisano se encuentra desde hace bastante tiempo en un pueblo de la provincia de Granada; que allí ha hecho las pruebas de su proyectil, al parecer con buen resultado, y que las pruebas oficiales se harán probablemente dentro de este mes.

Es por tanto dudoso cuanto se ha dicho estos días sobre el particular, así como el telegrama de Cádiz publicado en varios periódicos.

Daza apenas ha salido del pie de la sierra donde estableció sus trabajos. Y aquí, que tenemos medios sobrados de saber la verdad, solo podemos decir, fuera de los detalles expuestos, que Daza está encerrado en la más absoluta reserva.

Ruego a V., señor Director, de hospitalidad a estos renglones en las columnas de su periódico, para que los lectores del HERALDO tengan una nota justa de información en asunto de tanta transcendencia.

De V. afectísimo y s. s. q. b. s. m.

Gregorio Hermosa.

Alhama 7 de Junio 1898.

El notable inventor Sr. Daza saldrá

de Guadix de un momento a otro con dirección desconocida.

Según nuestros informes, la sociedad explotadora del invento muestra satisfacción de las últimas experiencias llevadas a efecto al pie de Sierra Nevada.

DERROTA DE INFORMACION

«Las Provincias de Levante», en un suplemento que publicó anoche, algunas horas después de publicado el del HERALDO DE MURCIA, hablaba de extraordinarios que se habían publicado y que podían interpretarse como una derrota para nuestras armas en Cuba.

Como dicha afirmación, solo podía referirse a los que habían dado a luz «El Diario» y el HERALDO, hemos de sostener que, ni de uno ni de otro podía deducirse tal derrota; se hablaba en ellos, eso sí, de dolorosas bajas ya entonces confirmadas por desgracia oficialmente, pero no sabemos que en ellos hubiera nada que pudiera interpretarse en tal sentido, después de afirmarse como se afirmaba la retirada con averías y daños de consideración de la escuadra enemiga.

Confesemos el colega que si hubo anoche alguna derrota, esta fué la de la información telegráfica de «Las Provincias», que cualesquiera que fueran las causas, no alcanzó a informar a sus lectores de sucesos de importancia de que ya habíamos dado cuenta los demás periódicos: ni aun los informó en el extraordinario anoche publicado, pues bien se ve en el que ha dado a luz esta mañana, que sus primeros telegramas sobre dichos sucesos, aparecen fechados en Madrid a las nueve y quince minutos de anoche, tres horas después de haber dado nosotros a conocer la noticia.

No hubiéramos hablado de esto, respetando los medios de información que cada periódico tenga, y limitándonos a trabajar, como cada cual, por que ninguna otra supere a la nuestra: pero «Las Provincias de Levante», acusando a sus colegas reticentemente, según su costumbre, de algo así como falta de patriotismo, nos provoca bien a pesar nuestro a hacer estas manifestaciones, que por estar basadas en hechos incontrovertibles, no podrá desmentir ni rectificar.

La caricatura y la guerra

Los periódicos satíricos de Europa dedican a la actual guerra caricaturas verdaderamente ingeniosas.

He aquí algunas de las más interesantes e intencionadas.

En el «World» aparece el tío Sam instalado en la isla de Cuba contemplando los restos de los buques españoles.

Las potencias europeas lo rodean y él las dice: «¡Ahora podemos hablar de la paz!»

Otros periódicos ingleses recuerdan el descubrimiento de la América por Cristóbal Colón, y en una caricatura titulada «La sombra de Isabel», ponen en boca de la gran reina estas frases: «¡Caramba! ¿para esto di yo mis joyas a Cristóbal Colón?»

Otro periódico, el «Humoristische Blätter», de Viena, representa la posesión de Filipinas por los yanquis tal como se la representan los candidatos electores.

Un norteamericano sentado en un sillón tiene sobre sus rodillas dos jóvenes filipinos con sus pintorescos trajes, en el fondo del grabado un español enseña los puños al atrevido.

El célebre caricaturista francés Villotte en «Le Courrier Français», pinta a un pastor protestante que dice a España: «¡Schoking! (incorrecto) señorita, ¡el cuchillo es Schoking en la guerra!»

Por último el «Kdaderadatoch» de Berlín presenta al tío Sam luchando con D. Quijote con casco y lanzón, sobre el mapa de Cuba que destrazan en sus ataques.

En cuanto a la prensa americana, sus caricaturas se reducen casi todas a presentar al tío Sam sobre montones de dollars.

VALOR DE LA MONEDA

Del «Bulletin» de la Sociedad Española de Comisionistas y Viajantes de Comercio establecida en Madrid copiamos la siguiente equivalencia de 100 francos en la moneda de los países que a continuación se expresan, al cambio en que se encontraba en España al 181 ó sea hace un s días:

	Fres. Cts.
En el Japon	96'99
En la India	99'41
En la Gran Bretaña	99'57
En Holanda	99'58
En Rusia	99'76
En los Estados Unidos	99'81
En Alemania	99'99
En Bélgica	100'19
En Austria Hungría	100'33
En Suiza	100'43
En Chile	102'71
En Italia	108'10
En Grecia	148'50
En Portugal	178'85
En España	181'00
En China	230'27
En Méjico	233'58
En la R. Argentina	353'70
En el Brasil	865'57

EL VINO EN FRANCIA

Cette 4 Junio 1898.

Violentas tempestades, grandes lluvias y no escasos pedriscos, han azotado esta última semana diversas comarcas francesas, pero de un modo especial el Mediodía y la Gironda.

Los perjuicios causados a los viñedos son, sin embargo, locales y parciales, y si otros no sobrevienen, influirán muy poco en los rendimientos de la futura recolección.

Más que eso y la plaga de oruga que en algunas localidades se nota, pueden a nuestro modo de ver, contribuir a la disminución de la cosecha próxima los daños que causaron en ciertos contornos las heladas de marzo, la no abundante cantidad de uvas que ostentan en varias regiones las cepas y las señales que ya se manifiestan de enfermedades criptogámicas, no obstante combatiérselas con gran energía por medio del azufre y sulfato de cobre.

Respecto a vinos indígenas las transacciones siguen algo encalmadas en el Mediodía, pero sin que hayan variado los precios, calculándose que con las existencias que restan hay bastante para llegar a últimos de julio.

En la Gironda, sin revestir gran importancia, las compras en la propiedad se vá vendiendo lo poco que quedaba de la escasa recolección anterior, por lo que no sería extraño que las calidades buenas experimentarían aumento de precio.

En la Gascuña queda un stock pequeño y escogido, por lo que los precios se sostienen con firmeza y buena tendencia.

En la Turena las transacciones son poco menos que nulas por la falta casi absoluta de vinos blancos y escasez de los rojos, vendiéndose algunas partidas de 75 a 80 francos los 250 litros.

En el Centro-Norte y Beaujolais-Macounais se señalan frecuentes ventas de los vinos del 96 al precio de 60 a 80 francos, y los raros que quedan del 97 de 10 a 20 francos más baratos la misma medida.

En las restantes regiones no ha cambiado la situación vinícola.

En cuanto a las condiciones de los mercados franceses para nuestros vinos, han variado poco desde nuestra última reseña.

Vienen a Francia por los diferentes puertos de la República regulares cantidades de nuestros vinos, y en verdad mayores de las que se esperaban por este tiempo, pero bueno es que no ignore que los precios reales no pueden experimentar grandes modificaciones, ya que las fluctuaciones de los cambios no pueden tener mucha influencia sobre ellos, por estar compensados con el aumento que han sufrido nuestros vinos en España y la rebaja, pequeña ó grande, que en general aquí se exige.

Comprendemos, sin embargo, que

respecto a otros artículos que han venido de España recientemente, y que hacia muchísimos años no se les había visto pasar la frontera, no puede decirse lo mismo. Pero para éstos, y por poco avisado que sea el vendedor español, si comprende sus intereses, también se equilibrarán pronto los precios, a pesar del desnivel actual del valor de la moneda.

Después de lo mencionado no es extraño, pues, que digamos que tanto Cete como Burdeos y París continúan colocando pequeñas partidas de nuestros vinos, pero sin gran animación en las operaciones y rigiendo los precios consignados en este y anteriores boletines.

Sección Religiosa

Mes de Junio

Consagrado al Sagrado Corazon

de Jesús

El toque de alba por la mañana a las 4 y el de oraciones por la tarde a las 8 menos cuarto.

Santos para mañana

SANCTISSIMUN CORPUS CHRISTI Santos Primo y Feliciano, hermanos mártires romanos 363.—San Maximiano ob. y cf. de Siracusa 594.—San Julian monje sirio 370.—San Vicente mr. francés 308.—Santa Pelagia virgen y mr. de Antioquia 311.—San Colombo abad, irlandés 597.—San Ricardo ob.

El oficio y misa son de la festividad del Santísimo Corpus Christi, rito doble de primera clase con octava privilegiada, color blanco.

Cultos

En la Catedral.—Los oficios por la mañana a las 8; después de Tercia, Misa Sexta y Nona.

Por la tarde a las 5, procesión.

Por la mañana a las 7 y por la tarde a las 7, novena a San Antonio.

En Santo Domingo.—Continúa la novena al Santísimo Sacramento.

En Santa Catalina.—Por la mañana a las 7 novena a San Antonio.

En S. Antonio.—Continúa la novena al titular.

Ejercicios del Corazon de Jesús

En Santa Eulalia.—Por la mañana a las 7.

En Santa Catalina.—Por la noche al toque de oraciones.

En San Nicolás.—Por la mañana a las 7 después de misa.

En San Antolin.—Por la mañana a las 7 y al toque de oraciones.

En Isabelas.—Por la mañana a las 6 y media.

En el Carmen.—Al toque de oraciones con Manifiesto.

En San Pedro.—Por la mañana a las 7 con Manifiesto.

En Santo Domingo.—Por la mañana a las 7 y media.

Vela y Alumbrado

En Capuchinas.

Se descubre por la mañana a las 8 y se reserva por la tarde a las 6 y media.

NOTICIAS

Estimando, compañero

Nuestro querido colega «El Eco de Cartagena», con el título HERALDO DE MURCIA escribe el siguiente suelto:

«Este periódico de la capital, venido hace poco al estado de la prensa adquiere cada día mayor importancia, por su respetable información telegráfica.

Desde el pasado día 1.º, ha aumentado su tamaño, entrando a formar parte de su redacción importantes personalidades cuyos nombres son una verdadera garantía periodística.

El público, dispensa a dicha publicación una acogida muy grata por cierto, pues cuenta ya con un considerable número de suscripciones, dentro y fuera de la capital.

Su servicio telegráfico es de los más importantes y serios, y para ello cuenta con activos y acreditados correspondientes.

El HERALDO DE MURCIA si bien es el más moderno de cuantos se publican en la capital, es hoy el más buscado por los que siguen la marcha de los sucesos de actualidad.

Damos nuestra enhorabuena al novel colega, que en tan poco tiempo como lleva publicándose, ha logrado colocarse en primera fila, puesto que

